

Ojos que no Ven

« De la evidencia a la prevención »

Cómo prevenir la violencia contra las mujeres en las universidades ecuatorianas

Introducción

La violencia contra las mujeres (VcM) es una grave violación de los derechos humanos que atenta no solo contra la vida e integnidad de las propias mujeres, sino también aflecta al pleno desarrollo de los países. En Ecuador, al menos 6 de cada 10 mujeres han experimentado violencia a lo largo de su vida (INEC, 2019).

Como la mayoría de las instituciones, las universidades no están exentas de esta violencia. Estudios realizados en otros países demuestran la alta prevalencia de la violencia contra las mujeres en instituciones de educación superior.

En el caso de Esuador, por vez primeta se cuenta con una investigación nacional necisidad por la Universidad de San Marina de Primes (USAP) de Petil, por encargo del Programa Prevent la viciencia de Casa Marina de Presión (USAP) implementado por la solición (2002) que de cuenta de cesta fillusción. De mantere especifica presenta un disposición (2002) que de cuenta de cesta fillusción. De mantere especifica presenta un disposición (2002) que de cuenta de cesta fillusción de la mantere de la comunidad universitaria. Además, analíza los niveles de raveleded y el destro conerado.

El estudio también proporciono dates que facilitan la comprensión de la dinúmica de la Volte nº 1 estudiarse, en personal docete y administrativa, ai como los dectors en su productividad académica y los costos que implica para las universidades. Adicionalmente el equipo de imendigadorir, resista sima revisión astendica si per incluye el railidad en de el equipo de imendigadorir estada si ma revisión astendica que incluye el railidad en el registrativo de la comprensión de la comprensión de la comprensión el mante finalmente, se presente un modelo de prevención temperana electria contra la Vilam el contento universitario.

Participaron 15 universidades ecuatorianas. Los datos provienen de encuestas a 23.261 estudiantes (11.590 mujeres y 11.571 hombres) y 4.064 docentes y personal administrativo (2.001 mujeres y 2.043 hombres). El objetivo principal es proponer un modelo de prevención integral que pueda ser implementado como parte de la gestión administrativa y académica de los centros de educación superior.

"Ojos que no xen" hace referencia a la importancia de visibilizar el problema y no seguiocultando o pasando por alha sette llegado que niciede negalamemente en el quehacer y productividad academica de las universidades. Los centros de educación superior, por definición, etitá inamados a logar arua prevención efectura por su labor educativa, contribuyendo así en la formación de profesiorales con adidos valores para guarantizar un ambiente seguiro y libre de violencia contra las mujeres.

Viviana Maldonado Directora Programa PreViMujer / GIZ Aristides Vara-Homa Docente, investigador USMP









Situación actual Las universidades ecuatorianas y la violencia contra las mujeres

Prevalencia



Situación actual

 Aceptación y normalización de la violencia contra las mujeres: El problema es invisible y tabú



Si, pero no

Rechazan explícitamente la subordinación de género y la VcM ...



No intervienen

Aproximadamente 6 de cada 10 mujeres y hombres estudiantes no actuaron ni



La mitad de las mujeres que son docentes y personal administrativo no actuaron ni

intervinieron ante situaciones de violencia.

Casi 6 de cada 10 hombres que son docentes y personal administrativo no actuaron ni intervinieron ante situaciones de violencia contra las mujeres.

Consequencias

¿Cuánto le cuesta la violencia contra las muieres a las universidades ecuatorianas?

Costos

HSD 68.833.079 millones perdidos al año ...

es el 3.13% del presupuesto universitario ...

...y representa el valor monetario de 3.664.409 diss perdidos ...

de 252,429 estudiantes v docentes afectadas nor la violencia contra las mujeres









Productividad académica

Es como si desapareciesen de las universidades ecuatorianas a tiempo completo durante todo un año, la productividad de ...









Días académicos perdidos Las muieres

estudiantes pierden

Las muieres docentes v

administrativas

Los estudiantes agresores pierden hasta

Los docentes o personal administrativo agresores pierden hasta







días al año

días al año

al año

días hábiles Ishorshies

Modelo universitario de prevención Solución de la violencia contra las muieres Primeros pasos para cambiar esta realidad Universidad con cero tolerancia hacia la violencia contra las mujeres Para lograrla se debe contemplar una gestión administrativa y académica con los siguientes aspectos y en los ámbitos de: Investigación Monitoreo de estadísticas Crear una política contra la VeM. Organización Promover la cultura de cero Promover is cursing to Volv. Inferencia harde to Volv. * Linea de investigación en o personal administration Docencia informada Servicios y vinculación . Formación de personal. Ruta de ectuación ente casos de Compaños preventivas sobre la Protocolos de atención y soporte . Ejes transversales de formación Servicios especializados para Oursos de formación ejecutiva. atlender los casos de Volve.